

# Seelsorgeverband Dornach-Gempen-Hochwald



Frühling im Pfarrgarten.

Fotos: Pfarramt

meinschaft pflegen. Die reformierte Landeskirche hat einen Aufruf erlassen, jeweils am Abend um 20 Uhr eine brennende Kerze ins Fenster zu stellen und zu beten, als Einzelne, als Familie. Das Licht trägt die Hoffnung von Haus zu Haus. Es ist eine wunderschöne Geste, zu der wir alle auch eingeladen sind. Viele Lichter der Verbundenheit! Aber nicht nur das Gebet ist wichtig, auch das sorgsame aneinander denken; telefonieren Sie regelmässig mit Nachbarn und Freunden, die Sie wegen der Einschränkungen nicht mehr regelmässig sehen und treffen können; unterstützen Sie ältere Menschen, indem Sie für sie die notwendigen Einkäufe tätigen, ... Es gibt viele Möglichkeiten, einander spüren zu lassen, dass wir nicht alleine sind. Melden Sie sich im Pfarramt, wenn Sie Unterstützung brauchen.

*Felix Terrier, Pastoralraumleiter*

Wir hoffen, dass wir noch lange auf eure treuen und sehr wertvollen Dienste «im Weinberg Gottes» zählen dürfen! Danke! Wir wünschen euch bei dieser wichtigen Aufgabe weiterhin viel Freude und möglichst wenig Ärger. Im Namen des Seelsorgeteams

*Ruedi Grolimund*

## Ein «Schwarzbu» in Afrika

Der in Aesch wohnenden Toni Bieri ist uns durch sein vielfältiges Engagement in unserer Pfarrei und als Moritzensbruder wohlvertraut. Als Laienhelfer im Auftrag der Weissen Väter war er in den 60er-Jahren in Obervolta, dem heutigen Burkina Faso. Über diese Zeit und seine späteren Aufenthalte in Afrika hat er ein spannendes und reich bebildertes Buch verfasst. Im Pfarramt Dornach liegt ein Exemplar zur Ansicht auf. Das Buch kann für Fr. 25.– bei Toni Bieri, Pappelweg 4, 4147 Aesch bezogen werden.

## Dornach

### Frauengemeinschaft – Willkommen hinter den Kulissen von Volg

Am Montag, 4. Mai, erfahren wir in der Verteilzentrale von Volg in Oberbipp, wie der drittgrösste Detailhändler seine Waren in der Schweiz verteilt. Die Führung dauert ca. 1½ Stunden, wovon wir ca. 1 Stunde zu Fuß (für gehbehinderte Personen nicht geeignet) unterwegs sein werden. Wir fahren mit Privatautos nach Oberbipp und treffen uns um 14.50 Uhr bei der kath. Kirche. Die Führung beginnt um 16.00 Uhr. Unkostenbeitrag für die Fahrt 10 Franken.

Anmeldung bis 30. März an Elisabeth Kunz, Telefon 061 701 66 86 oder E-Mail [kunz.winkler@breitband.ch](mailto:kunz.winkler@breitband.ch).

### Pfarreisekretariat

Monika von Wartburg, Tel. 061 701 16 33  
Bruggweg 106, 4143 Dornach  
[mauritius@kirchedornach.ch](mailto:mauritius@kirchedornach.ch)  
[www.dogeho.ch](http://www.dogeho.ch)

**Sakristan/Hauswart Dornach**  
Robert Alge, Tel. 079 473 32 87

### Seelsorgeteam

Thomas Wittkowski, Gemeindeleiter  
Tel. 061 751 34 58  
[t.wittkowski@kirchedornach.ch](mailto:t.wittkowski@kirchedornach.ch)  
Wolfgang Müller, Diakon  
Tel. 061 703 80 42  
[w.mueller@kirchedornach.ch](mailto:w.mueller@kirchedornach.ch)  
Ruedi Grolimund, 061 703 80 45  
Katechet und Seelsorgemitarbeiter  
[r.grolimund@kirchedornach.ch](mailto:r.grolimund@kirchedornach.ch)  
Ernst Eggenschwiler, 061 701 19 81  
mitarbeitender Priester  
[eregg@intergga.ch](mailto:eregg@intergga.ch)

## AGENDA

### Coronavirus

Es finden bis und mit 19. April keine der vorgesehenen Gottesdienste, Andachten und Pfarreiveranstaltungen in unserem Seelsorgeverband statt. Dies betrifft auch die Suppentage. Bitte beachten Sie das am 2. April erscheinende Pfarrblatt für den Zeitraum ab Palmsonntag. Die Erstkommunionfeier am Weissen Sonntag findet nicht statt. Sie wird auf einen späteren Zeitpunkt verschoben.

Unter «Seelsorgeverband» lesen Sie bitte den Beitrag «Aktuelles – Stand 15. März». Den Text hat Pastoralraumleiter Pfarrer Felix Terrier für seine Pfarreien verfasst. Ich darf diesen analog für unseren Seelsorgeverband übernehmen.

*Thomas Wittkowski, Gemeindeleiter*

### DORNACH

### GEMPEN

### HOCHWALD

**Bis einschliesslich Sonntag, den 19. April, fallen alle Gottesdienste, Andachten und Pfarreiveranstaltungen aus!**

Für die Zeit danach beachten Sie bitte die weiteren Ausgaben von «Kirche heute».

### Fernsehgottesdienste – Hausbesuche

An den kommenden Sonntagen wird auf regioTVplus ein Gottesdienst unseres Pastoralraumes ausgestrahlt: jeweils um 9, um 10 und um 11 Uhr. Gerne besuchen wir Sie – insbesondere in dieser ausserordentlichen Zeit – zuhause und spenden auf Wunsch die Kommunion. Bitte melden Sie sich dafür beim Pfarramt in Dornach, Telefon 061 701 16 33.

### Flyer Erwachsenenbildung



**Bitte bedienen Sie sich an unseren Schriftenständen.**

### Ein Dankeschön an unsere Katechetinnen!

Wir möchten uns auf diesem Weg wieder einmal bei den Katechetinnen, welche in unserem Seelsorgeverband den ökumenischen Religionsunterricht erteilen, ganz herzlich bedanken. Es sind dies: Susi Isepponi, Christine Studer, Ute Küry und Doris Vögeli. Die vier Frauen sind seit vielen Jahren mit grossem Engagement, entsprechender Fachkompetenz und mit Liebe zu den Kindern massgeblich an der Glaubensweitergabe beteiligt. Ihre langjährige Treue bürgt zudem für Konstanz und Verlässlichkeit in bewegten und unsicheren Zeiten. Das schätzen wir sehr!

## SEELSORGEVERBAND

### Aktuelles – Stand 15. März

Nun ist alles nochmals anders geworden als geplant. Mit der Notlage im Kanton Baselland hat sich die Situation verschärft. Unsere Verantwortung verbietet es uns, in dieser Situation irgendwelche Gottesdienste, Andachten und Veranstaltungen durchzuführen.

Es zeigt sich nun, dass die Massnahmen, die ich zusammen mit den anderen Pfarreileitern für den Pastoralraum getroffen hatte, richtig waren. Es ging von Anfang an und geht immer noch darum, alles zu tun, was wir können, um die Ausbreitung zu verlangsamten. Das fordert von allen, die Kirche leben und aktiv gestalten möchten,

viel, sehr viel! Aber es ist absolut notwendig, dass wir uns alle an die einschränkenden Weisungen und Empfehlungen halten, es ist wichtig und ein Akt der Solidarität und der Liebe!

### Trotzdem verbunden

Das Gemeinsame kann nicht mehr stattfinden. Das schmerzt sehr, und da und dort drohen Menschen auch deswegen zu vereinsamen. Dem müssen wir als Kirche unbedingt etwas entgegenhalten. Es gibt eine Verbundenheit, die auch trägt, wenn man nicht am gemeinsamen Tisch sitzen kann. Es ist nun wichtig, dass wir uns daran erinnern, und auch neue Formen der Ge-